

DETERIORO EN SU PERFIL CREDITICIO PONE EN RIESGO LA EVALUACIÓN SOBERANA

Deuda de Pemex ya rebasa 100 mil mdd: Fitch

Mantener la carga tributaria anula los esfuerzos para reducir sus costos de producción, advierte la calificadora

Pilar Juárez/México

La calificadora de riesgo Fitch advirtió que la viabilidad financiera de Pemex está en riesgo y de continuar la alta dependencia del gobierno, así como su alta carga impositiva, la deuda de la petrolera podría alcanzar 125 mil millones de dólares en dos o tres años, lo cual sería insostenible.

En un reporte especial, la calificadora de riesgo sostuvo que pese a que la empresa productiva del Estado realiza esfuerzos para reducir sus costos de producción, mediante la eficiencia en su operación, éstos no serán suficientes sin un cambio en la carga impositiva del gobierno.

Los costos de producción de Pemex son competitivos, pero su margen de maniobra es limitado, al considerar los 24 mil millones de pesos que al parecer ahorró en 2016.

La deuda de Pemex ya sobrepasó los 100 mil millones de dólares al cierre de 2016, añade el reporte.

El director senior de Fitch, Lucas Aristizabal, destacó en su reporte que la carga impositiva incrementará



ARACELI LÓPEZ

En dos o tres años los pasivos pueden escalar a 125 mil millones de dólares.

significativamente la necesidad de un rescate del gobierno en el corto plazo. "Los impuestos de Pemex hacen improbable que la compañía tenga libre flujo de efectivo en el futuro", refirió.

La demanda de recursos de Pemex por parte del gobierno federal

a través de impuestos, derechos y regalías forzarán a la empresa al endeudamiento de manera indefinida, lo que la llevará a la insolvencia, subrayó Fitch.

De acuerdo con la calificadora de riesgo, el perfil de deuda de Pemex podría mejorar si se re-

cuperan los precios del petróleo como se estima, no obstante, la baja en sus reservas de 8.1 años registrada en 2015 posiblemente no se recuperará sin realizar las inversiones necesarias.

Las inversiones de capital de Pemex están por debajo del costo

La creciente demanda de recursos llevará a la empresa productiva del Estado a la insolvencia

de reposición y de lo necesario para frenar la caída en la producción. La producción de Pemex disminuye a un ritmo de entre 5 y 10 por ciento anual, como resultado de los recortes en su programa de inversión.

Ante este escenario, la calificadora anticipó que se puede observar una calificación o baja en los grados de deuda soberana de Pemex, por el grado de vinculación de los ingresos del gobierno de la petrolera, así como por un deterioro en su perfil crediticio.

La expectativa de Fitch es que Pemex permanezca como una empresa estratégica para el Estado mexicano en el corto y largo plazos y descartó una mejora sustancial en el perfil de deuda si no está acompañada de una fuerte reducción de su carga tributaria. **M**